



La Facultad de Estudios Internacionales de la UEES ofrece cursos de nivelación y perfeccionamiento en el idioma japonés.

Foto José Dimitrakis

IDIOMAS QUE ABREN PUERTAS

Conocer una nueva cultura, estudiar una carrera o abrirse a una nueva oportunidad laboral o de negocios son las principales motivaciones para estudiar una nueva lengua.

Manejar un segundo o tercer idioma es un aspecto básico para quienes aspiran a estudiar o hacer negocios en el extranjero. El interés por idiomas orientales como el coreano, mandarín y japonés está en aumento.

La cultura de Corea del Sur, por ejemplo, resulta atractiva para los ecuatorianos, sobre todo los jóvenes, quienes se identifican con el K-pop, los dramas (novelas) y la gastronomía.

Adscrito al gobierno coreano, el Instituto King Sejong de la ESPOL abrió sus puertas en septiembre del año pasado y actualmente tiene a 119 estudiantes especializándose en el domi-

nio de la escritura y pronunciación de los caracteres del Hangul (alfabeto coreano). Su directora, María Cecilia Moreno, comenta que Ecuador y Corea del Sur siguen generando alianzas público-privadas, por lo que surgen oportunidades para los profesionales que manejen esta lengua.

La programación del instituto comprende ocho módulos, los cuales ofrecen un nivel intermedio-avanzado de coreano, de acuerdo al Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas; cada uno dura mínimo 60 horas. Al aprobar cada módulo, los estudiantes reciben un certificado reconocido internacionalmente, el cual

puede ser utilizado en el proceso de aplicación laboral o académica.

El chino mandarín es otro de los idiomas con gran acogida. Desde 2010, el Instituto Confucio de la Universidad San Francisco de Quito (USFQ) promueve el estudio de esta lengua; hasta la fecha ha recibido más de 350 estudiantes en sus sedes de Quito y Guayaquil.

La malla académica explica su director, José Salazar Carbonell, está conformada por cinco niveles de 240 horas clase, cada uno de cinco módulos. Entre los beneficios que reciben sus estudiantes están viajes a China para continuar sus estudios con becas com-

pletas de corto, medio y largo plazo, incluyendo programas de pregrado en el idioma y maestrías en enseñanza de chino para extranjeros.

El japonés es otra de las lenguas que están tomando fuerza. La fascinación por la cultura nipona y el hecho de que varias empresas del Ecuador hayan puesto su mirada en ese país para los negocios ha hecho que más personas quieran aprenderlo.

Isidro Fierro, decano de la Facultad de Estudios Internacionales de la UEES, comenta que la institución ofrece cursos de nivelación y perfeccionamiento en el idioma en nueve niveles de dos meses cada uno, los mismos son dictados por una maestra nativa, proveniente de la Universidad Kansai Gaidai de Japón, institución con la

Más de 350 estudiantes del Instituto Confucio de la USFQ han viajado a China a continuar sus estudios.



Foto cortesía Instituto Confucio de la USFQ

que tiene convenio para intercambio de estudiantes.

En lo académico el alemán es la segunda lengua más importante en el campo de la ciencia, esto debido a que Alemania ocupa el tercer puesto a nivel mundial en la contribución a la investigación y al desarrollo, sin mencionar las becas de investigación que ofrece a científicos extranjeros.

“Saber alemán abre oportunidades de estudio y trabajo en Alemania,

ya que concede muchas becas de estudio; a la gente joven ofrece visados especiales de trabajo durante las vacaciones y además, en determinadas profesiones, otorga permisos de trabajo”, resalta Anita Mucks, asistente cultural del Centro Ecuatoriano Alemán.

El Centro ofrece cursos del nivel A1 a B2, los estudiantes sobresalientes tienen la posibilidad de recibir una beca para realizar un curso en territorio alemán.